

	L.	M.	M.	J.	V.	S.	D.
Junio	3	4	5	6	7	8	9
1940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

# DIARIO MANABITA

Año VII |

PORTOVIEJO, — Ecuador, Jueves 6 de Junio de 1.940.

N 1907

## Alemania Inició Ayer Violenta Ofensiva Teniendo Por Objetivo París y El Havre

*Sin embargo de heroica resistencia aliada se admite que germanos han logrado avanzar en algunos puntos.—De fuente alemana se afirma que invasores cruzaron el río Somme.—*

### LOS ALEMANES ESPERAN LLEGAR A PARIS EN SIETE DIAS

París.—Alemania acaba de lanzar su nueva ofensiva dirigida sobre París y la costa, teniendo como fin allí El Havre, para cortar así la comunicación y aislarla de Inglaterra, obligarla a capitular y luego ir sobre el Archipiélago. La línea ofensiva se extiende desde el Canal de la Mancha a Sedan, teniendo como frente principal las riberas del Somme partiendo de León hacia el camino de Soissons.

Esta ofensiva comenzó antes de las 24 horas de haber abandonado el resto de los aliados Dunkerque, y ha convertido en un extenso campo de batalla todo el norte de Francia en una extensión de 25 mil kilómetros cuadrados que llevan el objetivo al corazón de Francia, París. La intención de los aliados es contener este avance hasta reorganizar fuerzas y contraatacar, para expulsar al enemigo del territorio francés.

Londres.—Se admite que tanques alemanes y fuerzas nazis de infantería cruzan a Amiens en sus dos lados pero la ciudad permanece en poder de los franceses, se calcula que Alemania lleva perdidos 400 o 500 mil hombres desde que comenzó su ofensiva a los países bajos y Francia.

París.—El comunicado oficial anuncia que la más violenta batalla se realiza en este momento sobre todo el norte de Francia, hasta las 2 de la tarde, hora de París, las fuerzas habían resistido todos los ataques y sus posiciones estaban intactas, se manifiesta que es posible que las fuerzas en algunos puntos retiren sus líneas de resistencia para obtener mejor éxito lo que no debe preocupar al pueblo. Nuevamente el puerto El Havre fué bombardeado y es el objetivo inmediato alemán sobre la costa francesa.

Roma.—Una manifestación de estudiantes fué disuelta por la policía, pues ella se dirigía a los consulados de Francia e Inglaterra. Los periódicos fascistas hablan abiertamente de que los ejércitos preparativos bélicos de

esta se proponen elejar el logletre de su influencia en el Mediterráneo, controlar el canal de Suez las islas Malta, Gibraltar y Córcega, donde irán los primeros ataques italianos.

París.—45 mil soldados belgas se unieron a las fuerzas aliadas y acompañan a nuestras fuerzas en sus frentes de lucha. Las escuadrillas francesas combatieron a otras alemanas en un ataque aéreo a París y otros objetivos militares, los aviones enemigos consiguieron parte de su finalidad en algunos puntos.

Berlín.—La ofensiva alemana ha comenzado a las 4 de la mañana de hoy con una violencia sin precedente. Contrariamente a la táctica anterior, Hitler no usó sus tanques sino su infantería y artillería pesada ayudada por el bombardeo de los aviones. La nueva línea de batalla se extiende desde el Canal de la Mancha hasta empalmar con la línea Maginot hasta donde ha sido rota, este frente tiene 320 kilómetros de longitud. Hitler ha dicho que se propone dar una lección histórica a los aliados y que esta vez será la guerra total del oeste.

Londres.—Círculos autorizados informaron que el Gobierno de su majestad británica estudia la forma de evacuar los niños, mujeres, y niños a zonas fuera de Inglaterra creyéndose que serían llevados a Australia y al Canadá.

Berlín.—El Fuhrer Adolf Hitler lanzó una gran proclama al pueblo y a los soldados que han sido lanzados en la más fuerte ofensiva de estos últimos tiempos. Toda Alemania es si que, con admiración, les dice, en la cruzada que habéis ido de victoria en victoria y después de ganar la gran batalla de todos los tiempos en los campos de Flandes.

Para a la 4ª. Pág.

### Esperase que Gobierno haga Practicos Decretos de Emergencia

Quito.—5.—Se espera que el Gobierno una vez que ha dictado sus decretos de emergencia, proceda con mano férrea contra

## Actividades Nazis en el Ecuador

Guayaquil.—5.—Se informa que algunos inmigrantes germanos llegados últimamente en conexión con otros connacionales ya establecidos aquí hace algún tiempo, están dedicados a actividades nazis como miembros de la quinta columna que tantos comentarios ha provocado desde la iniciación de la guerra europea. Dichos individuos están desarrollando labor intensa aprovechándose de la incertidumbre de nuestra vida económica y de las miserias políticas nuestras y expresando que con el triunfo de Alemania se derrumbarán el dólar y la libra esterlina determinando una situación de bienestar económico.

Se dice que algunos alemanes residentes aquí pertenecerán a la famosa organización de Policía secreta nazi denominado Gestapo que se comunicaría con el exterior mediante estaciones clandestinas de radio. Con este motivo se pide a las autoridades la más enérgica intervención.

### Célebre Pianista Vendrá al Ecuador

Guayaquil.—5.—Algunos empresarios de teatros locales están realizando activas gestiones para conseguir que Jascha Hay Fetz considerado como el mejor pianista del mundo de un concierto en esta ciudad durante su próxima visita al Ecuador. Dicho famoso pianista se encuentra actualmente en Buenos Aires y ha anunciado que vendrá al Ecuador y dará un sólo concierto en Quito.

### Asuntos Preferentes Que Tratará el Próximo Congreso

Quito 5.—Estamos informados de que entre la mayoría de los legisladores existe el propósito de conceder preferencia a los siguientes asuntos: los escrutinios de las elecciones presidenciales; revisión de las actividades del Consejo de Economía; reformas al Código de Trabajo; de la Ley de justicia gratuita y formulación de la Ley de la Región Oriental; formulación del plan integral respecto a la economía del país y el Presupuesto del Estado.

los especuladores, pues en caso contrario de nada servirían las medidas drásticas que quedarían como otras tantas escritas y nada más. En este capital se ha recibido la expedición de esos decretos como medida realmente salvadora del país.

## Dos Directorios Liberales Provinciales Funcionan Desde Ayer En Esta Ciudad

ESTO SE DEBE A DIVERGENCIAS SURGIDAS POR LOS AFILIADOS AL PARTIDO SOBRE CORRECTA CONSTITUCION DE UN DIRECTORIO

Conforme estaba anunciado y de acuerdo con la convocatoria hecha por la Junta Liberal Provincial de Manabí, el día de ayer a las once de la mañana se reunió la Asamblea del Cinco de Junio que, de conformidad con los Estatutos, debía proceder a la elección de los dignatarios liberales que regirán los destinos del Partido en esta provincia.

La reunión se efectuó en el Teatro «Victoria» y numeroso

### El Cinco de Junio en Guayaquil y Yaguachi

Guayaquil 5.—El liberalismo guayaquileño ha rendido hoy fervoroso homenaje a la memoria del General Alfaro con motivo del aniversario del 5 de Junio. A las diez de la mañana se verificó la solemne romería al Cementerio donde los representantes de la Junta Provincial, del Concejo Cantonal y del Centro de Militares retirados, depositaron sendas ofrendas florales en la tumba del Viejo Luchador. Pronunció un hermoso discurso del doctor Arsenio Espinoza Smith, Presidente del Liberalismo Provincial. Luego hicieron uso de la palabra numerosos oradores. La romería fue concurridísima.

A las 5 de la tarde la Junta Liberal Provincial celebró sesión solemne en honor de la fecha.

A las 5 de la tarde el Ministerio de Educación inauguró los Cursos del Instituto Superior de Pedagogía que funcionan provisionalmente en las aulas del Colegio Nacional Rocafuerte.

De Yaguachi llega información de que se ha realizado la solemne inauguración de la estatua del General Pedro J. Montero al que fueron especialmente invitados el doctor Carlos Alberto Arroyo del Río y distinguidos liberales. El futuro Presidente de la República actuó como padrino y pronunció un bellísimo discurso al pie de la estatua del aguerrido General. La comitiva regresó de Yaguachi a las siete de la noche.

público se aprestó a presenciar el acto, que ha mantenido y mantiene aún en expectación por los relieves especiales de lucha que ha tomado en estos días. La Junta Provincial en su sesión anterior había dispuesto que a la entrada al local los concurrentes presentarían su Cédula de Identidad y de inscripción en los Registros del Partido Liberal, dándose acceso al público en general a las dependencias altas del referido local.

Existiendo numerosas personas que no podían presentar sus cédulas a la entrada, el Sr. Gobernador de la provincia, Coronel Nicolás Santos Alarcón, ordenó terminantemente que se abrieran las puertas a todos los que se sintieran liberales. Momentos después tomaban asiento las delegaciones venidas de algunos cantones y los afiliados en su mayoría de esta ciudad. La mesa Directiva estaba presidida por el doctor Oswald Loor y los miembros del Directorio señores José Tiburcio Macías, Leopoldo A. Moreno; Santiago Giraldo, Bolívar Avila y Juan Ramón Cevallo; Secretario.

El señor Presidente informó que para tomar votación precisaba examinar las cédulas de inscripción que habían sido expedidas por la Junta, de acuerdo con una disposición especial de la Junta. Una agria discusión se produjo el impugnando la negativa de la Secretaría a expedir cédulas acusando de ello los señores doctor Tarcisio Meadoza y Joaquín Burgos, Secretario de la Gobernación el primero y Teniente Político de Ricchico el segundo.

*No deje jugar a los niños con la tierra ni con los perros, al menos lávelos bien si lo han hecho.*

*Lávese las manos con jabón despues de cada deposición y antes de cada comida, aunque no sean visiblemente ensuciadas!*

PARA LAS HERIDAS DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

## PENETRO

— ANTISEPTICO —

Compañía General de Comercio y Mandato.

# Checoslovaquia fue el corto circuito de Europa

Por: FELIX GROSS.

El autor de este artículo desempeñó el cargo de intérprete en la sección de informaciones del Servicio de Contrainteligencia alemán. De ahí que conozca, como pocos, los secretos resortes que mueve el mundo de la política internacional.

Los que hicieron la paz en 1919 cometieron muchos errores, pero no fue enteramente culpa de ellos que la Europa Central se balcanizara. Las ambiciones políticas y las urgencias estratégicas de los generales debieron ser satisfechas, y así, cuando fue diseccionado el cadáver medio putrefacto de la monarquía austriaca, la Checoslovaquia del presidente Masaryk que do formada con siete millones de habitantes extranjeros, incluso tres millones y medio de alemanes.

Durante siglos el gobierno de Austria había tratado de germanizar a la Bohemia. Los viejos tenían su modo de mirar la vieja cultura a la que estaban acostumbrados en ese país, mandado ya por soberanos bohemios cuando los Hapsburgos se ganaban la vida saltando caminos, y por eso nunca abandonaron sus esperanzas de in-

dependizarse del yugo austriaco. El difunto Masaryk, ese gran hombre de Estado, demócrata y pacifista, comprendió que los tratados de Triánón y de Saint-Germain no llenaban sus aspiraciones, pero también que mientras su país gozaba de la amistad de Francia y de la Gran Bretaña, no debería temer de ningún peligro exterior.

Este reconocimiento calmó sus ansiedades con respecto a la posición geográfica de Checoslovaquia, lo que fue una desgracia. Tres flancos no se hallaban protegidos y expuestos a la influencia germánica. Setenta millones de alemanes, si bien temporalmente debilitados, no le parecían agradables vecinos. Tan pronto como la Prusia militarista comenzó de nuevo a mover la cabeza, el presidente Masaryk tomó las necesarias precauciones, uniéndose con otros vecinos y formando lo que se conoció por la Pequeña Entente. Con su sabiduría y sus conocimientos históricos, Masaryk siempre estuvo adelantado en varios años con sus predicciones.

Para contrarrestar las intrigas iniciales de Alemania con la hoy absorbida Polonia y sintiendo que la Pequeña Entente, por sí sola, no podría capear los futuros temporales europeos que veía venir, Checoslovaquia se alia con la URSS. Tal alianza nunca fue popular en Checoslovaquia. El presidente Masaryk, que era un verdadero demócrata, un evolucionario, y un humanista sobre todas las cosas, en contraposición al socialista revolucionario ruso, no estaba muy satisfecho con esa asociación que lo ligaba a un país cuyas doctrinas eran diametralmente opuestas a sus ideales. Pero de dos males escogió el que consideraba menor. La propaganda alemana trató en tonces de demostrar que Checoslovaquia era la propagadora del bolcheviquismo en la Europa Central, lo que no era cierto. En el Parlamento de Praga sólo había un comunista.

Después, la llegada del hitlerismo lo alteró todo. Checoslovaquia se convirtió en una isla solitaria rodeada de las dictaduras de Alemania, Polonia y Hungría. La Pequeña Entente se volatilizó. Un nuevo elemento entró a formar parte de la política mundial.

Esto era el "pannordismo", una confusa teoría racial de Hitler consistente en unir primero los 180 millones de personas de habla alemana que hay dispersadas por el mundo, poniéndolas bajo la svástica y después, demostrar la SUPREMACIA NORDICA, formando los "Estados Unidos de hombres nórdicos" bajo la dirección y la potestad de Alemania.

La actual guerra comenzó, virtualmente, cuando Hitler se tragó a la patria de Masaryk. Checoslovaquia fue el corto circuito de Europa. La invasión comenzó hace mucho tiempo, cuando Goebbels con balas de papel y granadas de propaganda, puso en marcha la política de agitar interiormente la joven república. Muerto el gran estadista, único capaz de haber neutralizado, por su talento y por su influencia, la campaña invasora, Checoslovaquia quedó presa entre la arrogancia del "Fuehrer" y el miedo de las democracias a una nueva guerra. De ese acierto psi-

## NORTE BAR

DE VIRGILIO PALMA

Ofrece a su distinguida clientela lo siguiente:

Agua Mineral	Refresco Frutal
San Felipe-Imperial	kola
Kola Fox	Vino
" Toro	" Champaña
" Ree	" Joffre
	" Celzer

Quesos, Mortadela, Salchichas.

A precios cómodos.

cológico del dictador nazi, proceden sus éxitos posteriores, porque en realidad ha comunicado a sus tropas una mística de imbecilidad que los aliados sólo pueden destruir a cañonazos. La moral interior de los checos se minó después con las tropas de asalto de Henlein, que empleaban puños de hierro, látigos, navajas y revólveres en sus constantes motines y actos de calle. En Berlín se llamaba a esto "leal y pacífica penetración" para reivindicar las "minorías oprimidas" en "nuestra provincia de la Bohemia alemana". Hitler conoció muy pronto, en el pacto célebre de Munich, que las democracias no querían la guerra. Y aprovechó ese escrúpulo anglofrancés para apoderarse de un territorio que le era vital a su sed de expansionismo. El pretexto era "desovietizar" a Checoslovaquia para impedir que la Europa Central se contaminara en la lepra roja. Una vez logrado este objetivo, Hitler pactó con Rusia, para devolver a Polonia, quitándose así el riesgo de un enemigo numeroso en el norte, y ampliando aún más las fronteras germánicas. Después de eso la guerra era inevitable. Y las democracias debieron haberse decidido a ella porque los checos, con la ayuda anglogala, habrían ofrecido una resistencia al invasor que los polacos no podían ofrecer. Las fortificaciones de la frontera de Bohemia eran magníficas. Hitler obtuvo eso de gratis. Y cuando se sintió fuerte, se burló del pacto y lanzó su reto a los aliados. Ahora éstos tendrán que luchar doblemente para arrebatar a la svástica la conquistas que hizo a costa de la timidez democrática.

### Tarifa Postal Aérea

Por decreto ejecutivo No. 23 Se ha fijado nuevas sobretasas para correspondencia aérea designada a ser cursadas a saber: Por cinco gramos fracción, un suero diez centavos para Grupo A. Perú. Un suero cuarenta centavos para Grupo C. Argentina, Bolivia, Chile, Costa Rica, Guatemala, Honduras, Jamaica, Nicaragua, Paraguay, Salvador y Uruguay. Dos sueros sesenta centavos para Grupo D. Honduras Britá-

### Fuerzas Navales en el Mediterráneo

Nueva York [SIPA].—Al reconcentrar últimamente la Gran Bretaña sus fuerzas navales del Mediterráneo en la parte oriental de éste, lo ha hecho seguramente con el objeto de restablecer su supremacía naval en ese mar. Verdad es que la distribución exacta de los barcos de guerra es un secreto que guardan celosamente los países respectivos, sobre todo en casos de conflicto armado; pero es de suponer que las fuerzas navales de la Gran Bretaña y Francia en el referido mar no hayan sufrido alteración importante desde el verano del año pasado a la presente fecha.

En aquel entonces la escuadra británica del Mediterráneo constaba de 4 acorazados, 1 portaaviones, 6 cruceros, 39 cazatorpederos, 7 submarinos y 6 torpederos; y la francesa, en ese mismo mar, se componía de dos acorazados viejos, buen número de cazatorpederos, de los cuales 12 eran de tipo moderno, 9 cruceros y varios submarinos.

La armada italiana, que se halla en su totalidad en el Mediterráneo y el mar Rojo, consta de 4 acorazados de antes de la guerra mundial, dos de los cuales han sido completamente reformados y los otros dos están siendo más 4 de tipo moderno actualmente en construcción; un número de cruceros que sobrepasa un poco al de los que posee la armada francesa, y uno bastante superior al de ésta de torpederos, cazatorpederos y

dos. Dos sueros cincuenta centavos para Grupo E. Colombia, Tres sueros para Grupo F. Asia. África, Brasil, Canadá, Cuba, Dominicana, Estados Unidos Europa, Guayana, Haití, Barbolberto, Martinica, México, Puerto Rico, Trinidad, Venezuela, Islas Virgentes y tres sueros sesenta centavos para Grupo G, Islas Bahamas.

Ad más de las tasas establecidas se cobrarán los sobretasas indicadas.

La Administración de Correos

### Los catarros se descuidan con frecuencia

SE ACONSEJA CUIDADO. LO MAS CONVENIENTE ES ATENDERLOS AL PRINCIPIO

Cualquier tos debe atenderse pronto y en debida forma sin tomar en cuenta su origen. Esto es bien sabido por la profesión médica pero en general nadie se da cuenta de lo que representa.

La razón de esto es muy sencilla —Si se deja que la tos siga por mucho tiempo después es mucho más difícil tratarla y esto puede resultar en complicaciones graves del pulmón. Nadie debe exponerse en esa forma. El alivio para la tos se obtiene fácilmente con el antiguo remedio de confianza.—COMPUSTO DE ALLEN PARA LA TOS.

Este preparado se ha usado con éxito por muchos años por millares de personas para aliviarse la tos. Ud. lo puede tomar con la seguridad de que es puro y que merece confianza. Recuerde el nombre —COMPUSTO DE ALLEN PARA LA TOS



submarinos. Con todo, habiendo desaparecido buena parte de la pequeña armada alemana en recientes combates navales, bien podría la Gran Bretaña enviar al Mediterráneo algunos de los barcos de guerra que tiene en el Océano Atlántico.

Mussolini ha tratado de remediar la falta de fuentes naturales de riqueza de Italia, y ha logrado que ésta llegase casi a bastarse a sí misma en lo que respecta al trigo. El carbón de piedra ha sido siempre uno de los principales artículos de importación de ese país, y del petróleo tiene mayor necesidad. En cuanto al algodón, ahora empieza a producir parte del que requieren sus fábricas de hilados y tejidos; pero ha de pasar mucho tiempo para que Italia llegue a bastarse a sí misma, si es que ha de llegar a lograrlo jamás, en lo que se refiere a esas poquísimas materias primas tan sólo. En el entretanto, tiene también necesidad urgente de otras, tales como el hierro, el estaño, el cobre, el cromo, el manganeso y el caucho, esenciales todas ellas para un país tan industrial como lo es Italia, y esenciales también en las guerras modernas.



Si por haber trasnochado El malestar lo domina, Tome usted Cafiaspirina Y el asunto está arreglado.



Después de una noche de farra y de haberse excedido en las bebidas, nada hay más eficaz y seguro que Cafiaspirina para recuperar rápidamente el bienestar normal. Quita el dolor, calma los nervios y reanima el espíritu.



### Limpieza interna

es tan necesaria como limpieza externa.

Hágala con tabletas de

# HELMITOL

el famoso antiséptico interno.



## Sacrificio y Disciplina

Toda escuela del dolor fue fecunda, han dicho los filósofos. Y en verdad, las épocas de dolor y desesperanza son, en los individuos y en los pueblos, como crisoles para la forja de futuros vencimientos y hasta de futuras grandezas. El temple del espíritu humano, en la generalidad de los casos, permite a los hombres fortalecerse en las horas de lucha y de prueba; de esas jornadas de padecimientos sale el hombre afirmado de su fe, orgulloso de su destino, capacitado por su experiencia. Lo que otros filósofos han denominado el sentido heroico de la vida tiene el mismo valor de observación, puesto que la vida en sí misma es una contienda, una lucha permanente de la especie frente a todas las fuerzas destructoras; y en este caso, los individuos y las colectividades en ningún momento pueden ponerse al margen de ese destino, de ese batallar constante, de esa soberana sentencia de Séneca: *Vivere militare est*; la vida es alistamiento bajo bandera y disposición para el combate. Pero, para que el dolor sea en verdad una escuela fecunda, una premisa para conclusiones de prosperidad y de su paración, es necesario que frente a él existiera una actitud y una actitud de disciplina, de manera que los hombres puedan sacar provecho de estos períodos de prueba, antes que se entreguen a la más definitiva de las derrotas.

Y es esto último, la disciplina, lo que hace honda falta en el devenir económico y político del país. El pueblo ecuatoriano ha demostrado, en frecuentes oportunidades, tener una gran capacidad de sacrificio. Ese pueblo ha sufrido y generalmente en silencio las más duras y hasta crueles explotaciones y las grandes adversidades de su dramática historia. Pero, por desgracia, de todo esto no ha salido la luz de la liberación y la realidad de un bienestar. Los dirigentes de la cosa pública no han sabido dar orientación a ese sacrificio a fin de hacerlo fecundo, a fin de aprovecharlo en favor de una causa de progreso. Cuando un hombre trabaja tenazmente, vive en un medio de tormentosas incomodidades, pero sabe que el esfuerzo no está perdido y que el padecimiento de hoy tiene una finalidad aclarada y concreta de futuros triunfos, no le importa el sacrificio, no le vencen las adversidades; al contrario, las acepta tranquilo porque comprende que a base de ellos está haciendo un porvenir de sosiego y hasta de libertad.

Pero si se conoce que el sacrificio es estéril; si se experimenta a través de años y de lustros que después de tanto batallar no se alcanza ninguna ventaja, ni se aclara

## Olivia V. Chancay P.

MODISTA TITULADA

ofrece sus servicios en la confección de toda clase de vestidos a la moda y exacto cumplimiento en la obra.

Dirección: Calle "Ricaurte", casa del señor Onésimo Chancay M.

En ningún camino, entonces, el hombre pierde la fe y los pueblos renuncian a seguir luchando por sus propios anhelos y aspiraciones. Para que el sacrificio y el esfuerzo sirvan valen y si al fin de la jornada de todas maneras hay solamente un saldo de fracaso y desventura? Es preferible, se piensa en tales circunstancias, buscar el camino más fácil, seguir la corriente de los estafadores, de los oportunistas y de los traficantes, porque solamente con sus métodos es posible triunfar en la vida y conquistar comodidades, poderes y fortuna. Se pronuncia de esta manera, y como consecuencia de un sordo pesimismo, la derrota moral de los hombres y de los pueblos, derrota que tanta oscuridad ha puesto en las páginas de nuestra historia.

Las circunstancias de hoy, la situación económica y política de la República dan para pensar en estas cosas, porque es evidente que una vez más el pueblo ecuatoriano debe hacer un sacrificio en pos de su rehabilitación. Es innegable que tratamos de vivir artificialmente, de prestado, esclavos siempre de las condiciones económicas del mundo entero; casi todo el mundo aspira, acaso con angustia, a poseer una casa cuando no una residencia; a vivir con algún confort; a buscar el mayor número de comodidades. Y a este efecto comprometemos energías económicas que no tenemos, operándonos por tanto un desequilibrio individual y social, como el que se manifiesta actualmente en el lamentable panorama de la economía del país.

Abandonar esta búsqueda de comodidades imposibles por ahora, es claro que debe significar un sacrificio; pero un sacrificio que es preciso hacer para salvarnos de un futuro y definitivo naufragio. Por su propio temperamento, el pueblo ecuatoriano estaría listo a ese sacrificio, pero siempre que se le precise una esperanza de mejoramiento, siempre que surja la obra de ordenación y disciplina, siempre que esta hora de dolor sea un camino para la liberación del mañana.

EL DIA.—Quito.

Y seguimos sirviendo al público y alumnado manabita  
Imprenta y Papelería  
RAMÍREZ.

### DOS DIRECTORIOS

Viene de la 1.ª pág.

Previo explicación de la Secretaría y la Presidencia, fueron revisadas las cédulas acusando un total de Delegados y miembros asistentes a la asamblea de 259 personas. De inmediato se entró a considerar el número de miembros que por este año se elegirán y sometida a votación se acordó designar 15 miembros.

Cabe notar que las fuerzas liberales se presentaron divididas desde el comienzo de la Asamblea y la mayoría de los empleados públicos entre ellos las principales autoridades tomaron asiento sobre el lado derecho del salón y los otros en los cuales vimos viejos liberales y elementos trabajadores y poquísimos empleados tomaron asiento sobre el lado izquierdo. Las galerías llenas aplaudían al lado izquierdo—liberal que desde el primer momento dominó por su entusiasmo aún antes de producirse la lucha misma. Bajo este aspecto la sesión se nos presentó de un interés no previsto.

El doctor Oswaldo Loor, Presidente de la Junta leyó su informe sobre las labores desarrolladas por la Junta que iba a cesar en el cual dio preferencia a los trabajos por *organizar el partido y a las dificultades surgidas entre el primer Magistrado provincial y la Junta por diversidad de criterios en el enramamiento de la política administrativa de la provincia*. Una salva de aplausos se dejó oír al finalizar la lectura, y de inmediato se procedió a la elección de los dignatarios liberales para el año 40-41.

Escrutadores se designó al señor Antonio José de Sucre Centeno y don Jorge Mendoza Menéndez. Iniciada la votación el bando derecho nominó al señor don Alejandro Mendoza Yépez, pasada la primera fila tocó el turno a la del bando izquierdo y en él se nominó al doctor Oswaldo Loor Moreíra. La elección estaba en todo su desarrollo y la tensión nerviosa era suma, ante la imposibilidad de precisar al triunfante.

Terminada la votación hecha bajo riguroso control de nombres de votantes y siendo nominal, los escrutadores anunciaron Dr. Oswaldo Loor 120 votos, Sr. Alejandro Mendoza Yépez 105. Los partidarios del

Dr. Oswaldo Loor aclamaron el resultado y nuevamente la barra alta puso de manifiesto sus simpatías hacia el grupo liberal que había brindado su voto al elegido.

El Sr don Manuel Augusto Guillen pidió la palabra y protestó por la elección hecha, acusó a los miembros de la Junta y a la Secretaría el haber coartado las inscripciones para conseguir que en el Directorio continúen lo que él calificó de "argolla y trinca", razón esta, dijo, por la cual el Partido no tiene la fuerza necesaria para su vida, e invitó a los liberales a que abandonaran la sala haciéndolo inmediatamente como señal de protesta y fué seguido por el Coronel Santos Alarcón, a Delegación de Bahía de Caráquez y todo el sector que habla ocupado el lado derecho que desde los comienzos estuvo contra la lista que se había exhibido ayer bajo el rubro de "A la ciudadanía liberal" en la cual constan los Directores que la Asamblea eligió de inmediato.

Antes de salir el Gobernador de la Provincia demostró su profunda contrariedad y según el decir de uno de los liberales que se quedaron en la sala del Victoria, había profirido palabras soeces y provocativas, contra algunos de los concurrentes.

Este grupo que abandonó las dependencias del Victoria se encaminó a la Casa Municipal donde momentos después se reunían en el salón de sesiones para adoptar la posición que estuviera de acuerdo con su sentir. Nosotros continuamos observando el desarrollo de los sucesos en el Victoria, para luego trasladarnos a la Casa Municipal.

La Asamblea continuó su sesión y las elecciones posteriores fueron hechas por unanimidad dando la impresión del criterio uniforme que predominaba en el sector presidido por los miembros de la Junta Provincial. Como la votación fué hecha en esta forma no nos fue posible precisar el número exacto de concurrentes que se quedaron pero si notamos alguna mayoría aunque no manifiesta, pues desde el principio del acto la votación misma de los 11 o 15 miembros de la Junta dio la impresión de que las fuerzas estaban casi equilibradas. Creemos que la votación se hacía en esos momentos por lo menos con 100 a 105 concurrentes.

En tal virtud fueron electos los siguientes miembros en el orden respectivo: Dr. Oswaldo Loor, Juan Ramón Cevallos, Jorge Mendoza M., Bolívar Avila, Sebastián Antonio Vélez, Carlos Largacha, Dimas Méndez, Zenón Sabando, Néstor Vélez, Eduardo Córdova Illescas, Rafael Rodríguez y Joaquín Ramírez M. Estos con el carácter de suplentes fueron designados Antonio José de Sucre Centeno, Diómedes Mendoza M., Ramón Edulfo Cedeño, Mayor Agustín Macías, Mayor Juan José Briones, Gastón A. Beiga, Comandante Rodolfo Vallejo,

Emeterio Guillem, Florentino Farfán, Capitán Enrique Morales y Pablo Fermín Castro.

Terminada la votación el Sr. Presidente pidió a todos que guarden la mejor compostura al retirarse para no dar lugar a que se pueda cometer atropellos con los genuinos liberales. La Asamblea por unanimidad aprobó el acta y de inmediato se constituyó la nueva Junta tomando posesión de sus cargos los miembros presentes que estaban siempre en mayoría. La nueva Junta instalada acordó enviar telegramas a la Suprema en Guayaquil, al señor Encargado del Poder y al señor doctor Carlos Alberto Arroyo del Río, poniéndole en conocimiento la formación de la Provincial, así como también dándole a conocer los hechos y protestando por la actitud asumida por el Gobernador de la Provincia.

Para cumplir con nuestro deber periodístico nos trasladamos de inmediato a la Casa Municipal donde estaba organizándose otra entidad liberal que opera en oposición con la que se nombró en el Teatro Victoria. Efectivamente los salones de la Casa Municipal estaban llenos y en momentos en que entramos estaba dándose forma a la nueva organización liberal, redactándose el acta de formación y una exposición de los motivos por los cuales se había procedido a abandonar la anterior Asamblea y a constituirse en otra, cuyos miembros fueron electos inmediatamente.

Esta otra Asamblea estaba presidida por don Manuel Augusto Guillen Vélez y fue designado Secretario de la misma el doctor Narciso Mendoza, quien se excusó por estar desempeñando las funciones de Secretario de la Gobernación de la Provincia. Notamos la ausencia del señor Gobernador y de algunos otros distinguidos liberales que habían formado la oposición a la anterior Asamblea. El señor Cicerón Robles fue designado por esa excusa Secretario de la Asamblea y a continuación los concurrentes firmaron una acta en la cual se hacía constar todos los puntos que ya hemos indicado, enviándose también un telegrama al Jefe del Partido, y al Encargado del Poder, quejándose por la forma como había procedido la Junta anterior y la actitud observada en la Asamblea, así como también pidiéndole que reconociera como legítima a la que se efectuaba en esos momentos y desconociera la anterior.

A elegirse los dignatarios que fueron 11 se lo hizo dando también la impresión de uniformidad de criterios. Los electos por esta otra Asamblea son los señores: Alejandro Mendoza Yépez, doctor Daniel Acosta Rosales, Comandante Luis Vargas Yépez, Augusto Aguirre Larenas, Cicerón Robles Velásquez, Comandante Francisco Arbeláez Venegas, Comandante Jor

# Gasolina

Kerosene, Petróleo, Flit, Kreso, Aceites, Grasas, Pinturas i todo lo que Ud. necesita para su carro encontrará en la Estación de Servicio de ALFREDO HADDAD. La Estación que Ud. necesita ocupar para sus propios intereses.

KEROSENE. Trayendo su envase le venderemos por mayor y menor a PRECIOS jamás vistos . ALFREDO HADDAD.

VICTORIA HOY - ESPECIAL Y NOCHE -

REPRIS INMENSAMENTE MARAVILLOSO de la Soberbia Ciota azteca

con CHAFLAN y Lorenzo BARCELATA

JALISCO Nunca Pierde

No la pierda. ULTIMAS exhibiciones, a PRECIOS POPULARES.

Mañana Soberbio Estrone "El Chico de la Calle", con JAKIE COOPER.

ge Isidoro Lara, y Jaime Bolaños, estos en su carácter de principales y suplentes los señores doctor Tar...

Los miembros elegidos igualmente tomaron posesión de sus cargos y se instalaron en sesión tratando asuntos relacionados con el incidente surgido...

La Junta elegida por la Asamblea celebrada en la Casa Municipal tiene la siguiente mesa directiva: Presidente, señor Alejandro Mendoza Yépez...

La Junta elegida por la Asamblea del Teatro Victoria, eligió para su directiva al siguiente personal: Presidente, doctor Oswaldo Llor...

Uno de los puntos de protesta de los liberales que constituyeron la Asamblea de la Casa Municipal, es que la anterior directiva del liberalismo provincial...

En resumen tenemos hoy en Portoviejo lo que ha pasado constantemente en Esmeraldas, creemos que en Cuenca y quizá en otra ciudad del país...

ATENCION !

Sabe Ud. que con las manos no lavadas y con los alimentos no tapados contra las moscas se transmiten las diarreas e infecciones intestinales?

MADAMA MARY PERMANENTE ELEGANTE GARANTIZADA.—De St. 15 a St. 20. Su permanencia durará algunos días más para atender compromisos adquiridos. Hotel "Montalvo".—[Bajos].

Importantes Gestiones Sobre Plantio de Frutas Cítricas en Forma Intensiva

Guayaquil, 28 de Mayo, de 1940.

Señores Consorcio Centros Agrícolas de Manabí, Portoviejo.

Muy señores nuestros: Esperando la venida de terminado viaje de nuestro Experto Agrícola hemos estado preocupados de estimadas informaciones con respecto a las excelentes perspectivas que sobre plantios cítricos ofrecen los terrenos de vuestra importante zona.

Al tomar nota y agradecer debidamente sus apreciadas informaciones celebramos el entusiasmo y empeño de ustedes por llevar a vuestros agricultores hacia la propagación de tales siembras y, desde ya, les deseamos el mejor éxito en sus esfuerzos.

De nuestra parte nos será grato proporcionarles nuestra modesta ayuda en todo lo que nos sea posible y en esta virtud y mientras podamos de terminar el viaje de nuestro Experto en el ramo, a esa a fin de que pueda apreciar e normemente las bondades de sus suelos e informarlos en el terreno mismo de los cultivos cítricos más recomendables, nos complace participarles que una de las variedades más provechosas y adaptables a nuestro ambiente en materia de naranjas, es la denominada NACIONAL.

Como variedades extranjeras podríamos recomendar a ustedes:

Naranjas de la variedad Washington Navel.

Pomelos de la variedad Marsh-seedls.

Mimores de la variedad Eureka.

fruta que, si bien tiene aceptación en los mercados por su característica de no contener semillas, nos referirnos a la variedad Washington Na...

DE MANTA

Junio 5. Tan sólo en los días 1 y 2 del presente, los barcos SANTA LU IA de bandera norteamericana y CONDEBIANCA MANO de matrícula italiana, han llevado de este puerto 15.797 bultos de productos con un peso de 1.97 178 kilos valor de \$1.672 659 76.

El primero recibió 6.100 sacos de tagua pelada para Génova y Dublín, 1425 sacos café pila do para New York, New Orleans Houston Texas y Jacksonville. 250 sacos cacao, 218 sacos caucho, 766 sacos higuera y 35 sacos tagua cortada para New York y 3 cajas sombreros paja toquilla para La Habana.

El segundo alzó 7.000 sacos tagua pelada para Génova. Regresó de Quito el señor Ramón V. Azúa.

A Guayaquil partió el señor Alfredo Moreno y señora Margali de Moreno.

De Cuenca señor Pedro Vincent y señora Berta de Vincent.

vel, son en cambio excesivos sus gastos de sanidad vegetal, de manera que habría que estudiar y considerar bien primeramente este asunto antes de pronunciarse por sus sembríos. Este aspecto podrá pues dilucidarse mejor a la visita de nuestro Experto a esa.

SALITRE.—Tenemos que lamentar el caso de pérdida o extravío de las dos muestras de salitre que nos fué grato enviar a ustedes. Ante sus informaciones y con existencia nevamente del artículo estamos disponiendo el envío de otra nueva muestra, juntamente con folletos ilustraciones al respecto. Para una mejor seguridad vemos de remitirles esta muestra ahora por conducto del señor Uscocovich, en su viaje a esa. De nuevo les anticipamos agradecimientos por la atención y ayuda que ustedes presten a este asunto.

Sus attos. ss. y ss. Compañía Frutera Sud Americana.

ANTEOJOS FINOS EXAMEN CIENTIFICO.—APROVECHE LA OPORTUNIDAD.—Profesor Bloom.—Su permanencia durará algunos días más para atender compromisos adquiridos. Hotel "Montalvo".—(Bajos).

Empréstito para el Gobierno

Quito.—5.—Esta tarde confirmó el Gobierno, de manera oficial, el empréstito que ha obtenido de uno de los bancos norteamericanos, el Export and Import Bank pero sólo por la suma de un millón ciento cincuenta mil dólares y no por mil quinientos millones como se había anunciado. Este empréstito será invertido en la construcción de carreteras especialmente en la Panamericana, novecientos mil dólares; en la compra de material ferroviario, particularmente locomotoras, doscientos mil, y cincuenta mil para el incremento de la agricultura e industrias del país.

La Quinta Columna Germánica en Colombia

Guayaquil, 5.—La policía colombiana al allanar el domicilio del alemán Herbert Noek, en Cali, ha descubierto cartas militares, mapas de diversas regiones del país, localización de guardacostas, datos sobre el Ejército colombiano, fotografías de casi todos los aeródromos, carreteras y ciudades más importantes. Fotografías del Canal de Panamá con sus esclusas y sistemas de defensa. Este descubrimiento revela que la quinta columna se halla en plena actividad en Colombia. Se ha ordenado realizar rigurosas investigaciones para descubrir a demás miembros de esa funesta banda.

Celebra su cumpleaños la señora Blanca Barcia de Molina. El avión de la SEDTA no realizó hoy el viaje de itinerario de Guayaquil por falta de pasajeros hoy día. Vendrá mañana.

CORESPONSAL

Alemania...

[Viene de la pág) Ha ordenado que durante ocho días se enarbole la bandera Nazi en todos los edificios y que por tres días las campanas repiquen en toda Alemania en señal de alegría y admiración a sus tropas. Las oraciones en Alemania será por los alemanes que luchan en los campos por la independencia de Alemania contra los gobiernos enemigos de Francia e Inglaterra.

Londres.—Las industrias, yacimientos y grandes fábricas de acero y hierro cayeron en poder de los alemanes pues no pudieron ser destruidas en la retirada, igualmente grandes cantidades de oro, plata y riquezas de particulares en bancos, etc., han sido confiscadas por los alemanes.

Berlín.—Nuestras fuerzas han logrado cruzar el río Somme y en un vigoroso ataque quebrantaron la línea Weygand abriéndose camino simultáneamente a El Havre y París, donde esperan llegar en siete días.

París.—Se admite que los alemanes han logrado atravesar algunos puntos, sin importancia militar, pero en los demás han sido sangrientamente rechazados.

El 5 de Junio en esta ciudad

Numeroso público y autoridades asistieron ayer al desfile hacia la plaza Eloy Alfaro, donde las escuelas, instituciones y organizaciones de diferente índole rindieron calido homenaje al busto del General Eloy Alfaro en conmemoración del 5 de Junio.

Durante la mañana en la referida plazuela fueron colocadas diferentes ofrendas florales y los escolares desarrollaron un pequeño programa recordatorio de los gloriosos del Viejo Luchador, con lándose entre ellos recitaciones, lectura de piezas en prosa y por último la conferencia del Profesor Julio Castro Gómez de la Escuela Tiburcio Macías, sobre el acontecimiento que se conmemoraba y sus proyecciones en la vida libre del Ecuador. La forma clara y comprensiva del conferencista así como lo apropiado de sus conceptos merecieron nutrido aplauso.

Talvez los miembros de la Junta Liberal provincial y algunos Liberales llevaron en sus carteras algo por decir, pero la bullanguería de los niños y niñas reunidas allí, hizo imposible que el acto continuara, notándose que los Profesores abandonaron por completo a sus educandos lo que no dio oportunidad para escuchar a otras personas en la tribuna libre.

Terminado el discurso los escolares y todo el público tornó a la ciudad para luego concurrir a la Asamblea Liberal que reseñamos aparte.

Sería de esperar que en sucesivos actos de esta naturaleza se tomen las medidas necesarias para que los números que se desarrollen puedan ser escuchados por los concurrentes y no se mologren los deseos del público por una distracción de los profesores que deben cuidar de la disciplina y corrección de sus educandos más aún en actos públicos como el que reseñamos

TÓNICO BAYER ENRIQUECE LA SANGRE. Image of a bottle of Bayer Tonic.

Atención !

Sabe Ud. que sólo el mosquito le trae con su picadura al niño el paludismo?

No atienda a un niño de pecho sin haberse lavado antes las manos!